

生活相談所
加藤鉦一(宝徳)
Tel.0235-64-3941
携帯090-8929-4221
HPは「藤島 加藤鉦一」
と検索で入力。

発行経費にカンパをお願いしています。民報配布者にご連絡下さい
(月177円程度)
4月 34人 26,033円
3月 45人 44,902円

各地域庁舎(旧町村)の平成29年度第1四半期工事発注見通し

○入札方法: 「-」=一般競争入札「格」=格付指定型一般競争入札「指」=指名競争入札「随」=随意契約「総」=総合評価方式

担当課	工事(委託)名	工事(委託)場所	工期(委託)期間	工事(委託)業種	工事(委託)概要	入札等の方法	入札予定時期	現場代理人の業務
教育委員会 管理課	鶴岡市立広瀬小学校体育館等天井撤去工事	羽黒町後田地内	3箇月	建築一式	非構造部材耐震化にともなう体育館天井仕上げ材の撤去工事	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	鶴岡市立広瀬小学校体育館照明設備耐震化工事	羽黒町後田地内	3箇月	電気設備	非構造部材耐震化にともなう体育館既存照明撤去、軽量LED照明化工事	格付指定型一般競争入札	第1四半期	
	鶴岡市立櫛引西小学校体育館等天井撤去工事	上山添字文栄地内	3箇月	建築一式	非構造部材耐震化にともなう体育館天井仕上げ材の撤去工事	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	鶴岡市立櫛引西小学校体育館照明設備耐震化工事	上山添字文栄地内	3箇月	電気設備	非構造部材耐震化にともなう体育館既存照明撤去、軽量LED照明化工事	格付指定型一般競争入札	第1四半期	
	鶴岡市立温海中学校体育館等天井撤去工事	大岩川字黒岩地内	3箇月	建築一式	非構造部材耐震化にともなう体育館天井仕上げ材の撤去工事	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	鶴岡市立温海中学校体育館照明設備耐震化工事	大岩川字黒岩地内	3箇月	電気設備	非構造部材耐震化にともなう体育館既存照明撤去、軽量LED照明化工事	格付指定型一般競争入札	第1四半期	
	鶴岡市立藤島小学校地下タンク廃止及び屋外タンク設置工事	藤島地内	3箇月	機械設備	耐用年数経過地下タンク廃止工事及び代替屋外タンク新設工事	格付指定型一般競争入札	第2四半期	○

担当課	工事(委託)名	工事(委託)場所	工期(委託)期間	工事(委託)業種	工事(委託)概要	入札等の方法	入札予定時期	現場代理人の業務	
土木課	西元線道路改良工事	戸沢地内	3箇月	土木一式	側溝改良 L=30m	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○	
	市道温海1号線温海トンネル補修	温海地内	4箇月	土木一式	トンネル補修 L=54m	格付指定型一般競争入札	第1四半期		
	市道松尾今野線測量設計業務	羽黒町後田地内	4箇月	測量設計	防雪柵設計 L=350m	指名競争入札	第1四半期		
	野中漆原線用地測量業務	東岩本地内	3箇月	測量設計	用地測量 一式	指名競争入札	第1四半期		
	上田沢倉沢線用地測量業務	上田沢地内	3箇月	測量設計	用地測量 一式	指名競争入札	第1四半期		
	配水池通温海岳線道路改良工事	湯温海地内	4箇月	土木一式	道路改良 L=170m	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○	
	木野候線道路改良工事	木野候地内	4箇月	土木一式	側溝改良 L=260m	格付指定型一般競争入札	第1四半期		
	早田9号線測量設計業務	早田地内	箇月	測量設計	測量設計 一式	指名競争入札	第1四半期		
	山の外小文地橋線道路改良工事	たらのき代地内	3箇月	土木一式	道路改良 L=90m	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○	
	市道神明前茶屋川原線表層改良	下山添地内	3箇月	舗装	表層改良 L=300m	格付指定型一般競争入札	第1四半期		
	市道沢山木揚場線岩川橋梁架設	大岩川地内	6箇月	測量設計	測量設計 一式	指名競争入札	第1四半期		
	市道花戸線花戸大橋橋梁補修工事	大針地内	5箇月	土木一式	橋梁補修 一式	格付指定型一般競争入札	第1四半期		
	松根羽黒線防護柵設置工事	黒川地内	3箇月	土木一式	防護柵工 L=470m	格付指定型一般競争入札	第2四半期	○	

平成29年度第1四半期工事発注見通しが公表され、そのうち各地域庁舎(旧町村)分を掲載しました(上下水道部除く)。

担当課	工事(委託)名	工事(委託)場所	工期(委託)期間	工事(委託)業種	工事(委託)概要	入札等の方法	入札予定時期	現場代理人の業務
建設課	市道庄南5号線道路改良工事	下山添地内	4箇月	土木一式	道路改良 L=280m	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
	野中漆原線道路改良工事	東岩本地内	4箇月	土木一式	道路改良 L=450m	格付指定型一般競争入札	第2四半期	○
	上田沢倉沢線道路改良工事	上田沢地内	3箇月	土木一式	道路改良 L=250m	格付指定型一般競争入札	第2四半期	○
	市道小在家大杉線防雪柵設置工	黒川地内	4箇月	土木一式	防雪柵設置 L=300m	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
	上田沢除雪車格納庫屋根修繕工	上田沢地内	3箇月	建築一式	屋根修繕工 一式	指名競争入札	第2四半期	
	市道下田沢沢線シェッド補修工	松沢地内	3箇月	土木一式	シェッド補修 L=37m	格付指定型一般競争入札	第3四半期	○
	市道沢山木揚場線岩川橋梁架設	大岩川地内	3箇月	土木一式	仮橋工 L=40m	条件付一般競争入札	第3四半期	
	羽黒第四地区地域活動センターの改修設計業務委託	羽黒町地内	6箇月	建築設計	羽黒第四地区地域活動センターの改修設計業務委託	指名競争入札	第2四半期	
	櫛引中 太陽光発電設備等設置工事	上山添地内	5箇月	電気	櫛引中へ太陽光発電設備を設置	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
	あつみ小 太陽光発電設備等設置工事	温海荻田地内	5箇月	電気	あつみ小へ太陽光発電設備を設置	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
消防本部警防課	消防署旧羽黒分署解体工事	羽黒町地内	3箇月	建築一式	消防署旧羽黒分署を解体	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
	ふじなみ住宅外壁改修工事	藤浪二丁目地内	3箇月	建築一式	市営住宅1棟の外壁改修	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
	下名川住宅屋根改修工事	下名川地内	2箇月	建築一式	下名川住宅2棟の屋根改修	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
	旧大網小学校改修設計業務委託	大網地内	6箇月	建築設計	旧大網小学校の改修設計業務委託	指名競争入札	第2四半期	
	西片屋地内 耐震性貯水槽新設工事	西片屋地内	2箇月	土木一式	40m3級 耐震性貯水槽の新設	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	山五十川地内 耐震性貯水槽新設工事	山五十川地内	2箇月	土木一式	40m3級 耐震性貯水槽の新設	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	羽黒町松ヶ岡地内 耐震性貯水槽新設工事	羽黒町松ヶ岡地内	2箇月	土木一式	40m3級 耐震性貯水槽の新設	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	熊出地内 耐震性貯水槽新設工事	熊出地内	2箇月	土木一式	40m3級 耐震性貯水槽の新設	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	温福漁港船揚場改良工事	温福地内	3箇月	土木一式	船揚場修繕工事 L=12m	格付指定型一般競争入札	第1四半期	○
	大岩川漁港西防波堤改良工事	大岩川地内	9箇月	土木一式	防波堤改良工事 L=23m	格付指定型一般競争入札	第1四半期	
農山漁村振興課	油戸漁港離岸堤改良設計業務委託	油戸地内	9箇月	委託	測量設計 L=50m	格付指定型一般競争入札	第1四半期	
	林業専用道大坂山天狗森線開設工事	羽黒町字荒川	6箇月	土木一式	林業専用道開設工事 L=1,160m	格付指定型一般競争入札	第2四半期	
	平成28年災33-102大揚井堰頭首工災害復旧工事(線越明許)	川代地内	6箇月	土木一式	頭首工1箇所、積ブロック工L=21.6m(右岸L=15.4m、左岸L=6.2m)	格付指定型一般競争入札	第2四半期	○

庄内地方の凧文化 ⑦

戦後の山形凧事情(内陸)

鈴木隆(小中島)

江戸末期から歌川系の流れを汲み、江戸凧を3代に亘って作り続け、戦後最後の凧絵師といわれていた橋本禎造氏(東京都)が平成の初期に没した。

禎造氏の手描き錦絵(華麗な多色摺版画)の中で最も得意とした絵柄は、源平合戦の壇の浦の戦いで義経八艘飛である。現在、庄内にも八艘飛の複製凧が可成り残っている。

江戸末期から家業としていて、現当主の阿部太彦氏(山形市)が、明治から大正にかけての50種類もの版木を発見し、現在も商売凧として作っている。



橋本禎造氏

一方、葛飾北斎を源流としている津軽凧を、家業として3代続けてきた中野敬造氏(弘前市)が平成18年に亡くなったことで、日本に凧絵師がいなくなりました。



(真指定有形民俗文化財) 新庄藩士であった隠明寺明寺勇象が考案。凧絵としては奇抜な般若絵である。

私が昭和55年頃、東京と弘前を訪ねた時は、両人とも商売凧の製作に追われていた。

戦後、凧は可成り長く空白時代が続いていたが、昭和40年代には各地の伝統凧は保存会などによって復活され、多くは継承されている。

昭和35年に版木が発見されたことで保存会が出来た。現在、講習会を開いたり、各地の凧揚げ大会に参加するなどの活動をしている。

中野敬造氏



江戸末期、佐藤久兵衛が考案し3代続いたが、昭和初期に廃絶した。明治に入って版木が発見。昭和50年に谷地凧保存会が発足した。

ロースハム事始め①

1920 (大正9) 年、捕虜番号3502、膠州湾海軍砲兵隊上等水兵、ブレイメン出身、アウグスト・ローマイヤー(※)は、解放証書を手にして久留米の収容所生活から解放された。4年半の年月が流れていた。

1914年、第1次世界大戦。8月23日英国の要請を受けて日本はドイツに宣戦布告。10月中国の青島攻撃開始。1月7日青島制圧。兵力は独軍5千人、日本軍7万人。ローマイヤー達は捕虜として捉えられ、船で熊本県の捕虜収容所へ11月19日到着。翌年6月10日、収容所換えて久留米へ。

収容所の2代目所長は、後に2・26事件に関係する真崎甚三郎中佐。その次は後に首相となる林銑十郎中佐(何もせんじゅうろう、と渾名があったそうだ)。久留米は名品「久留米餅」で知られている。菜の花真つ盛りの頃のこの地を詠んだ漱石



スペイン大使館



スウェーデン大使館

の句が残っている。 “菜の花の遙かに黄なり筑後川”

収容所から解放されたローマイヤーは1920 (大正9) 年1月に東京到着。向かった先は帝国ホテル。気後れしながらホテルへ入っていった。 温かな顔の外国人が近づいて話しかけてくれた。

シェフのイワン・サゴヤン(アルメニア人)。このホテルでパンを焼いていた。 ホテル創立者の大倉喜八郎がハルピンのホテルで食べたパンに感激して、そのパンを焼いた職人サゴヤンを帝国ホテルにスカウトしたのである。 ローマイヤーはホテルで豚の飼育と加工を任された。

その豚でハムとソーセージを作り、料理人と数人の者に試食してもらったところ大好評だった。 出資してやるから独立したらと勧められ、



ロースハムの誕生

南品川三ツ木に50坪の工場を建て、合資会社ローマイヤー・ソーセージ製作所と命名した。1921年、29歳だった。

ハムは明治7年頃に英国人ウイリアム・カーライスが鎌倉で製造を始めたと神奈川県史に記してある。

その後大船駅でサンドイツチなどを売っていた大船軒がハム製造を始めたという。鎌倉ハムの前身である。 当時、日本には畜産が発展していなかった

ので豚腿肉の本物のハムは難しかった。 豚の腿肉で作ったら大層高価になり一般の消費者の口にはなかなか届かない。

ローマイヤーは横浜の「南京町」の中華料理店など肩の肉やバラ肉を使った後の残りの背肉とロースに目をつけた。(つづく)

※(ドイツ人実業家・1892~1962)

6年生の憲法学習 大使館返事に子どもたちの感想

―あらためて憲法を学ぶ 青山崇

スペイン大使館の「ほとんどの人が戦争に反対し徴兵に応じなくなつたからです」は、「ちやんと国民の声を聞いていいいなー」思つた。…そういう国が増えたらいいな。スウェーデン大使館の『世界平和のパートナー』す

ばらしい、ありがとう。 日本国民は平和を愛する国民』と言つてくれている。 集団的自衛権などで武力を持つてしまえば信頼がなくなり、また間違えることになる』と言つ子も。

また、「日本政府はたぶん自分の国が戦争になった時、助けてくれる仲間がほしいんだと思います。 集団的自衛権に入らなければ『世界から認められない』とか周りの国は集団的なのに日本は個別的だ



教育勅語の復活

唯一の被爆国である日本が、国連が取り組む核兵器禁止条約の話し合いに参加しないことで、世界中から変な国・変な政府と思われ

ても、被爆者代表と共産党の志位委員長が国民の声を国連で届けてきたから、私たちは小さくならず頑張りましょう・ですネ。

しかし、やっぱり変ですよ。パン屋が和菓子屋で、銃剣道が体育になる。教育勅語が教育の現場に出るとなれば、今は自由でもそのうち道徳に…。これは変を通り越して恐ろしさを感しませんか。

▲籠池問題で首相は、彼の暗唱させる教育を讀んでいたものが、連れ合いの動きが賑やかに出てくるようになってからトーンが変わってきていたのに、二気回復ですかネ。

▲ときあたかもテロ対

から『空気が読めないとか』思っているのかな？と自分は思いました』と主張する子も。

いずれにしろ、「世界は今の日本をどう見ているのか」という生(なま)の資料(返事)を見たので、子どもたちが活発に自分の感想を書いたのだと思います。 大人の憲法学習も、実際の暮らしの中から憲法との関係を勉強していこうと、子どもたちが教えてくれたようです。

策と偽って共謀罪法を国会に提出したところ。 戦争のできる国の総仕上げ。 お国のことに対して反対する者を抑え込もうとするかつての治安維持法と言われているものが、執念で4回目の登場だぜ。

▲その昔、野球でカタカナ語が使えなくなつた時期がいつ始まったかは知らないが、デックミネやミスコロンビアなどの歌手が、漢字名にされたのは、昭和15年3月からなんだそう。 こうして昭和16年12月には日米開戦へと進んでいるが、今度は何をどうしようというのか。

▲まさか・国連の決議を聞かずに、核実験や大陸間弾道弾を開発している国に、先制攻撃を仕掛けるなんて？。 今の内閣、このところ閣議決定と称して何をするか知れないところがあるからネー。

(石川)